
Il aurait pu s'appeler Le Petit journal. Ou le Fil rouge. Finalement, c'est pour un autre nom 

qu'ils ont opté. Leur journal a pour titre ; Mon métier, c'est... La publication que vous avez 

entre les mains est une œuvre commune écrite à six mains. Celles de Camélia, Hiba, Najoie, 

Lina, Amaury et Salim. 

Six apprentis reporters qui ont mis de l'énergie, du temps et de l'envie pour faire ce petit 

journal. Leur petit journal. Ces jeunes pousses du journalisme ont commencé leur travail 

le 10 février dernier. L'équipe est partie d'une feuille blanche. Totale liberté sur le thème et 

le choix des sujets. La première réunion fut riche en propositions. Chacun est allé de son 

idée ; du témoignage aux rubriques sur les traditions culinaires. Une vraie conférence de 

rédaction ! 

Finalement, l'équipe a tranché. Le journal aura pour thème les métiers. Nouvelles 

discussions, nouveaux débats pour définir le contenu. Au fil des réunions, la jeune rédaction 

a appris à trancher, prioriser… 

 

…..Quoi et comment ? Qui aller voir ? Toutes ces questions, Camélia, Hiba, Najoie, 

Lina, Amaury et Salim se les sont posées. De la vingtaine de métiers écrits au tableau 

(pilote de ligne, DJ, agriculteur...), la rédaction de l'Association Les Deux Rives a 

finalement recentré son travail sur trois activités ; médecine, boxe et fonctions dans un 

centre d'équitation. Essentiellement pour des questions de praticité et de temps. 

Au fond, l'équipe a ajouté la forme. La rédaction a travaillé en binôme. Histoire d'avoir 

un regard croisé sur chacun des métiers. C'est donc six personnes du monde 

professionnel et associatif que les jeunes sont allés voir. En solo. Avant l'interview, 

l'équipe a choisi les questions. Une fois l'entretien réalisé et la photo prise, restait à 

retranscrire les propos des personnes qui ont accepté de parler de leur métier ou de leur 

passion. Et à les mettre en page. 

Au final, dix séances ont été nécessaires pour boucler l'édition. Le résultat de leur 

travail est devant vos yeux. Mon métier, c'est... est avant tout le numéro d'une belle 

aventure pédagogique, ludique et humaine. 

Mon métier, c'est... 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonne Lecture ! 
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Docteur Cottin, femme médecin 
 

Françoise Cottin, installée en libéral depuis 27 ans, partage avec nous son  

bonheur de soigner les gens. 

 
 

 

 Nom : Cottin 

 Prénom : Françoise 

 Âge : 56 ans 

 Métier : Médecin généraliste 

 

 

 

Quel est votre métier ? Pouvez-vous me l’expliquer ? 

 

Françoise Cottin : Je suis médecin général. Je vois des personnes de tout âge ; enfants, bébés d’un jour, 

personnes âgées. Certaines ont plus de 100 ans. Je vois aussi des personnes qui ont des problèmes de santé et 

j'essaie de comprendre, de voir ce qui leur arrive et j'évalue leur état de santé pour les guérir ou les soulager.  

 

Pourquoi faites-vous ce métier ? 

 

F. C. : Je n'ai jamais fait ce métier pour l'argent. Je le fais par passion car ça prend beaucoup de temps. D'autant 

que l'on s'occupe un peu de tout ; pédiatrie, gynécologie, gériatrie. J'aurais pu aussi me spécialiser mais comme 

j'aime tout faire j'ai donc préféré choisir la médecine générale. 

 

Quelle formation faut-il pour faire ce métier ? A quel âge avez-vous commencé ce métier ? 

 

F. C. : J'ai commencé mes études à 18 ans, j’ai redoublé ma première année. J’ai fait 6 ans de médecine 

générale puis 2 ans d’internat dans un hôpital comme stagiaire. Je me suis installée à 29 ans. 

 

Quels sont les avantages et les inconvénients de votre métier ? 

 

F. C. : L’avantage est que c’est une activité très diversifiée. Je ne m'ennuie donc jamais. C'est très agréable. 

Surtout que je travaille avec des familles entières. Les inconvénients sont liés au statut libéral. Je n'ai pas de 

congés payés. Si je ne travaille pas, je ne touche pas de salaire. 

 

C'est quoi votre journée type ? Vos horaires ? Vous travaillez la nuit ? Le jour ? Le week-end ? 

 

F. C. : Je travaille du lundi au samedi de 8h30 à 20h, sauf le mercredi où je ne travaille que le matin. 

 

Cela vous tenterait de faire un autre métier plus tard ? 

 

F. C. : Non, je ne pratiquerai pas un autre métier. Je suis trop âgée et comme j’adore mon travail, je n’en 

changerai pas. 

 

Aimez-vous votre métier? (plaisir) 

 

F. C. : Je l’aime en raison du contact avec les gens. 

  

Interview réalisée par Camélia Djenid, 13 ans. 
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Médecin généraliste à Saint-Herblain 
 

Majidi Abdelkarim a toujours voulu être médecin généraliste. 

Il ne changerait son métier pour rien au monde. 

 

 

 

Nom : Majidi 

Prénom : Abdelkarim 

Âge : 56 ans  

Métier : médecin généraliste        

 

 

 

 

Pourquoi faites-vous ce métier ? 

 

Abdelkarim Majidi : Il y a beaucoup de choses. Il y a des choses qu’on aime comme ça naturellement depuis 

qu’on est petit. Il y a des personnes qui veulent faire ingénieur ou cuisinier, alors que moi j’ai toujours voulu 

être médecin. C’est un rêve d’enfant. 

 

Aimez-vous ce métier ?  

 

A.M. : Oui beaucoup !!! J’adore mon métier.  

 

Pourquoi ? 

 

A.M. : Parce que j’aime bien les gens. C’est un métier qu’on peut faire si on aime bien les gens et il faut 

différencier le médecin généraliste et le médecin spécialiste. 

 

Quelle formation faut-il pour faire ce métier ?  

 

A.M. : Il faut son bac. Après, il faut réussir un concours de médecine. Ensuite, il y a 8 ans d’études après le 

bac minimum. J’ai commencé la formation à 20 ans, après le bac.  

 

Quels sont les avantages et les inconvénients ?   

 

A.M. : Les inconvénients sont qu’il y a beaucoup de travail et qu’il n’y a pas beaucoup de temps pour la 

famille. Les avantages sont de rendre service et d’être content que les gens soient bien soignés. On se sent 

utile. 

 

Quelle est votre journée type ?  

 

A.M. : La journée type est de 8h à 12h30 puis de 15h à 19h30 et il reste toujours du temps en plus.  

  

Aimeriez-vous de faire un autre métier ?  

 

A.M. : Non, pas du tout, je ne changerai pas de métier. 

 

 

Interview réalisée par Ben Menni Hiba 
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L’homme qui murmurait à l’oreille des chevaux 
 

Dominique Rifier a eu la gentillesse de répondre à nos questions  

pendant le déroulé de son cours d’équitation. 

  

 

 

NOM : Rifier 

Prénom : Dominique 

Âge : 50 ans 

Métier : Moniteur d’équitation 

 

 

Quel est votre métier ? Expliquez le ? 

 

Dominique Rifier : Je suis un moniteur d’équitation. Mon travail, c’est d’apprendre aux enfants à devenir des 

cavaliers, afin qu’ils prennent plaisir à monter à poney. 

 

Aimez-vous ce métier ? 

 

D.R. : Oui, j’aime beaucoup ce métier. 

 

Pourquoi ? 

 

D.R. : Car je travaille dehors, avec les animaux et les enfants. 

 

Quelle formation avez-vous fait  pour ce métier là ? 

 

D.R. : (Au pas, au pas….Il y a des cerceaux au milieu, vous voyez….Enlevez vos pieds des étriers). 

Aujourd’hui, il faut un BPJEPS. C’est un brevet professionnel jeunesse et sports, mention « équitation ». 

 

A quelle âge avez-vous débuté ce métier ? 

 

D.R. : A 24 ans. La première fois que j’ai vu un cheval, j’avais 24 ans. Je n’avais jamais vu de cheval avant. 

Auparavant, j’étais moniteur de bateaux. (Reprenez vos rênes. J’ai dit en reprise. Allez top sur la piste, 

reprenez l’autre main…)  

 

Quels sont les avantages et les inconvénients ? 

 

D.R. : L’avantage, c’est de travailler dehors.  C’est aussi un inconvénient car lorsqu’ il fait beau c’est bien, 

mais quand il neige ou qu’il fait froid et qu’il y a de la glace, c’est moins bien). De plus, au niveau de la vie 

de famille, c’est difficile parce qu’on travaille le soir après l’école ainsi que les samedi et les dimanche après-

midi. 

 

Quelle est votre journée type ? 

 

D.R. : Je travaille la journée et les week-ends. 

 

Voudriez-vous faire un autre métier ? 

 

D.R : Je ne me suis jamais posé la question. 

 

Interview réalisée par Najoie Yahyaoui, 13 ans. 
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Sophie Normand unit sa passion et son métier 
 

Sophie Normand est directrice de poney-club, elle nous raconte son parcours.  

 

 

 

 

Nom : Normand 

Prénom : Sophie 

Âge : 60 ans 

Métier : Directrice de poney-club 

 

 

 

 

Quel est votre métier ? Pouvez-vous nous l’expliquer ?  

 

Sophie Normand : En tant que directrice du centre, mon métier est de diriger un poney-club. Cela consiste à 

gérer les poneys, les personnes qui s'en occupent et les cavaliers qui montent. Dans le club dont je m'occupe, 

il y a une quarantaine de poneys et une dizaine de salariés. 

 

Quelle formation faut-il faire pour pratiquer ce métier ? A quel âge avez-vous commencé ce métier?  

 

S. N. : Pour pratiquer ce métier, il faut passer un bac. Il faut ensuite continuer des études pour obtenir le 

B.P.J.E.P.S (Brevet Professionnel Jeunesse et Sport mention Équitation). En ce qui me concerne, j'ai 

commencé ce métier à 20 ans, aujourd'hui j'en ai 60. Cela fait donc 40 ans que je travaille dans le domaine de 

l'équitation. 

 

Quels sont les avantages et les inconvénients ? 

 

S. N. : L’inconvénient est d’être dehors quand il fait froid (neige, pluie, grêle) et les avantages sont d’être 

dehors quand il fait beau et d’être avec les enfants et les animaux.   

 

C'est quoi votre journée type  (horaire, nuit, jour, week-end) ? 

 

S. N. : Je commence très tôt le matin et je finis tard pendant les vacances. 

 

Voudriez-vous un jour faire un autre métier ? 

 

S .N: Non, je ne peux pas car cela est trop tard, je suis trop âgée. 

 

 

Interview réalisée par Lina Boulaat, 12ans. 
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Une nouvelle boxeuse entre sur le ring 
 

Elle s’appelle Soumaya. Sa passion ? Ce sont les compétitions de boxe.  

Elle nous dévoile sa discipline. Les mains dans les gants.   

 

 

 

Nom : Kribaa 

Prénom : Soumaya 

Âge : 16 ans 

Passion : boxeuse 

 

 

 

 

Quel est votre passion ?  

 

Soumaya Kribaa : Je fais de la boxe anglaise. Dedans, il y a 3 rounds de 1, 2 ou de 3 minutes. On gagne en 

étant choisi par le jury ou en étant K.O. L’arbitre lève alors le bras du vainqueur. 

 

Pourquoi cette passion ? 

 

S.K. : Car j’aime frapper, me défouler, me libérer et savoir me défendre. 

 

A quel âge avez-vous commencé ? 

 

S.K : J’ai commencé l’année dernière. 

 

Quels sont les avantages et les inconvénients de votre passion ? 

 

S.K. : Les avantages : avoir confiance en soi. Les inconvénients : se casser quelque chose ou se blesser et 

arrêter. 

 

C’est quoi votre journée type (horaires) ? 

 

S.K. : Je boxe 4 fois par semaine : lundi, 19h à 21h, mardi 18h à 20h30, mercredi 19h à 20h30, jeudi 19h30 à 

21h00 et je faisais des compétitions le week-end. 

 

Essayez-vous de faire une autre passion ? 

 

S.K. : Pour l’instant, NON ! Mais la boxe n’est pas mon métier, c’est juste un loisir car en même temps, je 

continue mes études. 

 

Aimez-vous votre passion ? 

 

S.K. : J’adore ! Notamment les compétitions. Récemment, j’ai fini 1ère d’un championnat départemental et 

2eme d’un championnat national. C’était génial ! 

 

 

Interview réalisée par Amaury Mollet, 13 ans. 
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Shaïma, boxeuse depuis 8 ans 

Shaïma REDISSI a 16 ans. 

Cela fait 8 ans que cette nantaise fait de la boxe. Elle nous parle de sa passion. 

 

 

 

Nom : REDISSI 

Prénom : Shaïma 

Âge : 16 ans 

Passion : boxeuse 

 

 

 

 

Quelle est votre passion ?  

 

Shaïma Redissi : Je fais de la boxe anglaise. C’est un sport de combat où on utilise les poings. Tu n’as le droit 

de frapper qu’au-dessus de la ceinture, entre la tête et le ventre. 

 

Pourquoi cette passion ? 

 

S.R. : Tout simplement car j’aime frapper, me défouler, me libérer et j’apprends à me défendre. 

 

A quel âge avez-vous commencé ? 

 

S.R : J’ai commencé à 8 ans. 

 

Quels sont les avantages et les inconvénients de votre passion ? 

 

S.R. : Les avantages de cette discipline, c’est l’endurance, la force et avoir confiance en soi. Les inconvénients, 

c’est de se faire mal, de se blesser, voire pire de se casser un membre. 

 

C’est quoi votre journée type (horaires) ? 

 

S.R. : C’est plutôt une semaine. Je m’entraîne le lundi, le mercredi après-midi et le vendredi soir.  

 

Essayez-vous de faire une autre passion ? 

 

S.R. : J’aimerais bien faire du foot. 

 

Aimez-vous votre passion ? 

 

S.R. : Oui, car ça me relaxe de frapper dans les sacs.  

 

 

Interview réalisée par Salim Abdelwahid, 13 ans. 
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